

TITULARES

Sistema bancario no protege a sus clientes

No se cumplen con las disposiciones sanitaria para evitar contagios de COVID-19 en la entidad.

Pág.>> 2



Nasobucos se vuelven un negocio

Para protegerse con el uso de nasobucos, la mayoría de las personas tienen que comprarlos a costureras particulares.

Pág.>> 3



El Vedado capitalino, una de las zonas más famosas y concurridas de la ciudad, acoge la mayor cantidad de casos de contagios de La Habana.

Habilitan albergues para recluir a quienes violan la cuarentena

Antiguas escuelas que albergan a personas que perdieron su vivienda, también acogerán a quienes sean encontrados en la calle violando la cuarentena.

Pág...> 4



Medicinas más escasas en medio de la crisis por coronavirus

El desabasto de medicinas aprieta justo en el peor momento de la pandemia provocada por el coronavirus.

Pág...> 7





Sistema bancario no protege a sus clientes

Por: Cirilo Benítez Redondo
Cubano de a pie

La Habana (ICLEP). En el Banco Popular de Ahorro de La Lira, municipio Arroyo Naranjo, no se aprecia protección a los usuarios que arriban a la entidad, a pesar de las orientaciones dadas para evitar la expansión de la pandemia generada por el COVID-19.

Varios son los usuarios que se quejan tras visitar la entidad, a la cual acceden cientos de personas cada jornada, al precisar que en esta no han previsto colocar en su entrada agua, jabón y cloro para los usuarios lavarse las manos, o al menos hipoclorito como ya han hecho en otros lugares.

Manifiesta Carla Santiesteban, quien accede a la entidad desde La Güinera, distante a casi 20 kilómetros del banco, que para acceder al banco tiene que viajar en un camión "que no le cabe una persona más", y al llegar allí encuentra que: "no hay dónde lavarse las manos y por si fuera poco ni un pomo de agua con cloro, y eso que dicen que en todas las entidades del Estado se cumplen las medidas de protección".

Manolo Ferrales, muestra su insatisfacción al revelar como los trabajadores del banco que

se relacionan directamente con la población no tienen puesto el nasobuco.

"Me quedé perplejo al ser atendido, primero en la entrada por el agente de protección, y en la ventanilla por personas que no tenían puesto su medio de protección. Al preguntar dijeron que no se lo ponen porque no tienen", dijo.

Dialogando con varios trabajadores, que prefirieron el anonimato, se conoció que en la entidad el agua está escasa hasta para tomar y que aún esperan por el hipoclorito.



El banco no cumple las medidas sanitarias dictadas, y los usuarios tampoco toman conciencia (Foto ICLEP).



Violan racionamiento del aseo y el pueblo se queja

Por: Julián Padrón Martell
Cubano de a pie

La Habana (ICLEP). En 10 de Octubre los productos de aseo, que tanto escasean regularmente, continúan saliendo a la venta de manera liberada a pesar de no poder cumplir con la demanda y que el Ministerio del Comercio Interior en días pasados indicó su comercialización normada.

Jabón, pasta dental, detergente líquido y cloro son los productos de aseo que más se demandan en los Mercados Artesanales Estatales (MAE). Es habitual su desabastecimiento en la red minorista.

Desde la cola improvisada a la entrada del Mercado Artesanal Industrial La Rosita, del reparto La Korea en San Miguel del Padrón, Soledad Contreras comentó que "vamos a ver si alcanzo algo porque tan lejos en la cola, los primeros se lo llevan todo".

De igual forma, María Uribe, quien tiene a su cargo a su anciana madre encamada, revela que las llamadas "coleras" marcan varias ve-

ces, se lo llevan todo y después lo venden tres veces por encima de su precio.

"La policía va a la cola a comerse los mocos, no vigila nada, los revendedores hacen lo que quieren. Aquí nada cambia, por mucho que se hable", comenta Uribe.

"Con la escases de productos de aseo y la aparición de epidemias, el Gobierno no garantiza tan siquiera el jabón para mantenernos con las manos limpias", acotó Marcelino Santana, vecino de La Rosita.



Las ventas liberadas desembocan en grandes colas (Foto ICLEP).



SOBRE EL IDIOMA



Actualizaciones sorprendentes de la Real Academia Española

Viagra

Ya es como la aspirina o el chupachups, que sirven para designar algo no necesariamente de la marca. La viagra (o el viagra, admite ambos) ya es cualquier «medicamento utilizado para el tratamiento de la disfunción eréctil masculina». En minúscula y sin necesidad de ®.

Viral

Y viralizar también. Porque añadir meme y no una acepción que nos explique qué queremos decir cuando decimos que se viraliza no tendría mucho sentido



139

Cajeros colapsan en el peor momento

Por: Iliana Sarmiento Pulido
Cubana de a pie

La Habana (ICLEP). Tras el colapso de algunos de los pocos cajeros automáticos para extraer dinero en el municipio Regla, es necesario contar con mucho tiempo para enfrentar la larga cola que se forma en el único cajero en funcionamiento, ubicado en calle B, entre 7ma y 8va. Las autoridades, además, entorpecen la gestión bajo el pretexto de evitar aglomeraciones por el COVID-19.

“En sus inicios eran una comodidad, se podía incluso hasta ahorrar, pero este proceso se ha convertido en una odisea, es peor sacar dinero en el cajero que trabajar toda una jornada”, describía de esa manera Yunaisa Quiñones, vecina de la calle 45, las dificultades a la hora de extraer dinero.

Cuando el gobierno y las autoridades sanitarias recomiendan no participar en aglomeraciones de personas a causa del COVID-19, es prácticamente imposible poder cumplir con la medida en los cajeros automáticos.

La situación precaria de los

cajeros automáticos en el municipio somete a los trabajadores a la cola, o de lo contrario a viajar largas distancias hasta otro municipio, con el consabido riesgo de contagiarse.

Julián Alayón, de calle 26, señaló que “eran una buena opción pero ya no, y lo peor es que al gobierno no le interesa mejorar el servicio”.

El método de pago por nómina es anacrónico, refiere Alayón, “pero los problemas reiterados con los cajeros automáticos reflejan que aún estamos muy lejos de poder contar con estos de manera productiva”.



En el municipio Regla, la mayoría de los cajeros automáticos no funcionan (Foto ICLEP).



Nasobucos se vuelven un negocio

Por: Kirenia Lemus Collazo
Cubana de a pie

La Habana (ICLEP). La confección de nasobucos se ha vuelto un negocio redondo, toda vez que el gobierno no garantiza su entrega gratis o venta a precios accesibles, dejando la responsabilidad de confeccionarlos a las personas que cosen por encargo.

Según informa Amarilis Lastre, los nasobucos han adquirido un precio discorde con la importancia que tienen en medio del aumento de casos de COVID-19 que ponen a la capital al borde de la pandemia, siendo la provincia que mayor cantidad de enfermos refleja en sus partes diarios.

“Es un negocio redondo, el gobierno te obliga a usarlos pero no garantiza la distribución al pueblo. Entonces los particulares te pasan la ‘cuchilla’. El precio que tienen anda por el ‘fula’ (CUC) cada uno, en dependencia de la calidad de la tela”, comentó Lastre.

Los nasobucos, explica Lastre, fueron puestos en venta en los Mercados Artesanales Industriales (MAI), pero pronto se agotaron y solo se pueden adquirir con las costureras parti-

culares.

Yipsi Montero, del municipio Plaza de la Revolución, añade que las indicaciones sanitarias para su uso hacen requerir un importante desembolso para comprarlos, justo en el peor momento económico que vive la población.

“Hay que cambiarlos cada tres horas. Imagina en una familia como la mía, donde hay seis personas, necesitamos cada uno como seis nasobucos diarios. Tuvimos que gastar casi mil pesos en eso”, dijo Montero.

A pesar que los medios oficiales publicitan donaciones recibidas de nasobucos, al pueblo no ha llegado ni uno solo.



Los particulares confeccionan y venden la mayoría de los nasobucos que usa la población (Foto ICLEP).



CONOCE TUS DERECHOS



Constitución de la República de Cuba

FUNDAMENTOS POLÍTICOS, SOCIALES Y ECONÓMICOS

Capítulo I

Artículo 12no. La República de Cuba hace suyos los principios antiimperialistas e internacionalistas, y:

3. Reafirma su voluntad de integración y colaboración con los países de América Latina y del Caribe, cuya identidad común y necesidad histórica de avanzar juntos hacia la integración económica y política para lograr la verdadera independencia, nos permitiría alcanzar el lugar que nos corresponde en el mundo;

ch) propugna al unidad de todos los países del Tercer Mundo, frente a la política imperialista y neocolonialista que persigue la limitación o subordinación de la soberanía de nuestros pueblos y agravar las condiciones económicas de explotación y opresión de las naciones subdesarrolladas;

Continuará en la próxima edición...



139

Caribe también raciona sus ventas

Por: Olga Lidia Santiago
Cubana de a pie

La Habana (ICLEP). La cadena de Tiendas Caribe se sumó a los comercios que en la provincia normaron la venta de alimentos y artículos de aseo, para hacer frente al incremento de la demanda generado por la presencia del COVID-19.

La medida de racionar las ventas para hacer más durables los suministros en los comercios, destacan los consumidores que no tiene un impacto positivo e impide el aislamiento social.

Según Silvano Freire, de Playa, algunos de los productos de aseo racionados son las almohadillas sanitarias, cepillos dentales, champú, crema dental, culecos desechables, desodorante, jabones de tocador y lavar, detergentes en polvo y líquido.

“Te venden dos o tres unidades de estos productos. A los tres días tienes que dispartarte otra cola para inten-

tar comprar”, comentó Freire.

En los alimentos, comunica Mirella Sardiñas que fueron incluidos el aceite vegetal, arroz, azúcar, café, conservas cárnicas y de pescado, embutidos, fideos, granos, hamburguesas, harina de trigo, leche en polvo, leche evaporada, manzanas, pastas alimenticias, picadillo de res, picadillo de pavo, pollo y puré de tomate.

“Casi todo, la situación esta crítica”, dijo Sardiñas.



La cadena de Tiendas Caribe racionó sus ventas a la población (Foto ICLEP).



Multas y calabozos, así anda la policía

Por: Marilyn Casanueva Lazo
Cubana de a pie

La Habana (ICLEP). Más que proteger a la población, el trabajo de la policía se ha volcado de manera represiva contra quienes no usan nasobuco o lo hacen de la manera incorrecta, imponiendo multas de hasta tres mil pesos y llevando a calabozos para enfrentar procesos penales a personas que eventualmente necesitan salir a la calle o se retiran ese medio de protección para realizar una tarea en particular.

Según informa Lázaro Benavides, del municipio Centro Habana, decenas de autos patrulleros recorren la ciudad a todas horas, vigilando las actividades de los transeúntes que tienen que salir a la calle en busca de alimentos o para realizar otras gestiones inaplazables.

“No te puedes bajar el trapo ese ni para hablar por teléfono, porque si te cogen no valen las explicaciones, refiere Benavides, quien además considera que el trabajo policial contribu-

ye a aumentar la tensión existente por la crisis del COVID-19.

La vigilancia también se concentra en controlar que las personas no salgan a la calle, algo que según expresa Magnolia Góngora, es culpa de la mala gestión estatal en el aseguramiento de los productos que necesita el pueblo.

“Es que no hay nada que comer, la gente anda de un lado para otro intentando comprar alimentos. Que surtan los mercados y verán como se acaban las colas”, dijo Góngora.



Las personas son reprimidas por violar las disposiciones para evitar el contagio del COVID-19 (Foto Ariel Domínguez).



Habilitan albergues para recluir a quienes violan la cuarentena

Por: Coralia Fumero Valdés
Cubana de a pie

La Habana (ICLEP). Nuevos espacios en escuelas que habían sido transformadas en albergues para víctimas de derrumbes, son habilitados para recluir a las personas que son sorprendidas en la calle violando la cuarentena establecida.

Según un funcionario del gobierno en la capital, quien soli-

citó anonimato por temor a represalias, tres antiguos centros educativos se están acondicionando, siendo estos Solidaridad con Panamá, Antón Macarenko y Hermanos Ameijeiras, ubicados en los municipios Arroyo Naranjo, El Cotorro y La Lisa, por ese orden.

“No se puede seguir permitiendo que haya gente irresponsable en las calles, pero tampoco las podemos seguir

llevando a las unidades policiales porque ese es otro problema”, destacó e funcionario.

Entre las personas llamadas a habitar los albergues, añade la fuente que también se encuentran quienes practican la mendicidad en la ciudad.

En la antigua escuela Solidaridad con Panamá, Rosa Elena Cuervo, quien desde mayo de 2018 se encuentra albergada allí por el derrumbe de su vivienda en La Habana Vieja,

destacó que la iniciativa es desaprobada por los 83 inquilinos que habitan el albergue.

“Hay miedo, porque van a traer gente de todas partes que no se sabe si están contagiados o no. Con nosotros viven ancianos y niños y aquí la higiene no es muy buena que digamos. Lo que pasa es que como quiera que sea, estamos apartados de todo y no importa si nos enfermamos”, comentó Cuervo.



Restricción del transporte empeora situación del pueblo

Por: Katuska Hernández Lara
Cubana de a pie

La Habana (ICLEP). En el Cotorro las dificultades que enfrenta el pueblo para transportarse empeora su situación. El municipio es el más grande de la provincia en extensión territorial, y a la vez se encuentra distante del centro de la ciudad, por lo que sus habitantes no pueden acceder a determinados servicios.

En conversación con Aracelio Jomarrón, administrador de la terminal de ómnibus municipal, se pudo conocer que la misma cuenta con un reducido parque de ómnibus para el traslado de personal autorizado para transitar durante la cuarentena, no permitiendo que personas comunes los puedan abordar.

“Los choferes saben que no pueden recoger a nadie fuera del personal autorizado, porque pueden ser sancionados con la separación del puesto laboral. Es doloroso, pero en estos tiempos hay que andarse bien derechitos”, comentó Jomarrón.

La mayor afectación que tiene para la población las dificultades con la transportación, según indican varias personas, es la imposibilidad de acceder a la mayoría de comercio que más abasto reciben, ubicados en los municipios Centro Habana, La Habana Vieja, Plaza de la Revolución y Playa.

Ovidio Jiménez, vecino de la localidad Cuatro Caminos, explica que los comercios de su poblado apenas ponen pollo, picadillos o salchichas a la venta, por lo que deben desplazarse hacia otros sitios en su búsqueda.

“A veces tienes que alquilar un carro, que con esta situación te cobra un ojo de la cara, para salir del Cotorro a comprar comida. A la larga gastas más en transporte que en las cosas que te encuentras para comprar, y si no lo haces así, simplemente no comes”, comentó Jiménez.



Las terminales han dejado de prestar servicio (Foto ICLEP).



Con la ciudad sin transporte, las personas deben caminar para realizar sus gestiones (Foto ICLEP).



En plena crisis aumenta el desabasto en los mercados

Por: Rafael Vejerano Cobas
Cubano de a pie

La Habana (ICLEP). Es común por estos días encontrarse con mercados vacíos donde se exhiben pocos productos y, entre ellos, la mayoría con muy poca demanda. El desabasto afecta a miles de habitantes de la capital.

Lejos de ir en aumento o mantener estabilidad, en un momento de crisis, muchos de los productos de primera necesidad podría decirse que han desaparecido de manera total.

Cárnicos, aceite, leche y sus derivados, grano, pastas, conservas, detergentes, dentro de una larga lista, se han convertido en invisibles para el cubano de a pie. Es común ver cómo a partir de una pequeña aglomeración de personas en uno de estos establecimientos, esta crece rápidamente ante la observación de personas que al notarlo se suman para ver “qué sacaron”.

Osbeysi Amador, comentó que las colas se arman desde la noche anterior desde que anuncian que van a sacar al-

gún alimento a la venta.

“El gobierno no quiere tumultos, pero cómo lo hacemos si no hay nada que comer. De esta si no morimos de COVID-19, morimos de hambre”, dijo Amador.

Ante la frágil situación alimentaria, los habitantes de la zona se preocupan por su futuro. Se siente, acosados por la pandemia, las dificultades con el alimento que no aparece en las cantidades necesarias y un gobierno que promete mucho y no da nada.

“Nos aterra el coronavirus, no sabemos cómo librarnos, estamos obligados a las colas para todo: en la farmacia, en la bodega, en fin, somos el país del tumulto y la miseria”, así se expresaba Gloria Sánchez, vecina de la calle Pepe Antonio.

“No hay viandas en los mercados, y cuando aparece está por los cielos su precio”, también se quejaba Zoila Meriño.



Las neveras de los cárnicos en el centro comercial Cuatro Caminos están vacías (Foto ICLEP).



El desabasto provoca la aglomeración de persona en los pocos comercios donde se venden alimentos (Foto ICLEP).

39



Dar un paso adelante en la disciplina y responsabilidad colectiva

Por: Manuel Moreno Borrero
Cubano de a pie

Por estos días, en los que en muchas partes del mundo se ha decretado un receso forzado, un virus se corona con matiz de pandemia, se emiten a diario cifras escalofrantes, muy pocos países se escabullen del mal, la gente sale a los balcones a cantar para aliviar el estrés, y las conversaciones suelen ser monotemáticas; la responsabilidad individual y colectiva adquiere una mayor dimensión.

Muchos continúan juntándose, conversando a un pie de distancia, envueltos en la salsa de una y mil colas, y hasta jugando dominó en las esquinas olvidando que la vida sigue, pero no es igual.

Otros se prodigan saludos efusivos, andan de un lado para otro, más que por necesidad por fuerza de la costumbre, y eluden el lavado de las manos con la solución del hipoclorito que se ha puesto a disposición pública en establecimientos estatales y puntos de traspasación masiva.

Es cierto que transformar hábitos y prácticas convertidas en costumbres, es un desafío enorme, pero la realidad así lo amerita. Urge cortar prácticas tan cotidianas como las aglomeraciones públicas, las celebraciones personales, los encuentros familiares, así como toca, aunque nos lacere el alma, posponer los besos y abrazos para un mejor momento.

Es imprescindible además que cada persona se mantenga al tanto de las informaciones respecto al tema y asuma con

responsabilidad lo orientado para evitar la propagación del virus. Toca además a cada uno, advertir a los poco sensibilizados, despreocupados, y algunos hasta ignorantes, que no quieren ver la realidad.

Las medidas implementadas para contener la difusión del virus en el país, fueron tomadas demasiado tarde. Aún así, estas medidas para que sean efectivas deben ir acompañadas de la responsabilidad ciudadana, que debe redundar en la permanencia de todos en sus hogares, en especial de niños, adolescentes y jóvenes que ahora van a estar, al menos por un mes más, fuera de las aulas. Toca, a las familias, velar porque sus hijos se queden en casa tranquilos y seguros, y no en las calles o parques como a diario se les ve a muchos.

La cifra alarmante de casos confirmados por la enfermedad en el mundo revela que son las personas de la tercera edad las más vulnerables, pero también ha demostrado que cualquier grupo etario, incluidos niños recién nacidos y jóvenes pueden verse afectados, enfermar y fallecer, por tanto todos tenemos que cuidarnos.

A pesar de la baja seguridad que ofrece el sistema cubano de salud, muchas personas se creen inmune o piensan que no son vulnerables. Pasan por alto los incontables casos de personas fallecidas, en épocas menos complejas, por negligencia médica o la ausencia de los medicamentos pertinentes, algo hoy más presente que nunca.

Nacionales



Cuba: Un muerto en la calle en plena pandemia

En medio del avance de la pandemia del Covid-19, un cubano falleció en una calle de Pinar del Río, denunció el joven Emanuel Jesús, presidente de su CDR, y criticó la pasividad de las autoridades.

Emanuel Jesús precisó que el fallecido era vecino de la calle Osmani Arenado, en la ciudad de Pinar del Río, y añadió que en la tarde del domingo se desmayó, al parecer por “un ataque de hipo-

glicemia”. Una doctora intentó llevarse al vagabundo al policlínico Pedro Borrás, pero este se negó hasta que la Policía llevó al hombre al centro de salud.

Al cabo de unas cuatro horas, Emanuel Jesús recibió la noticia de que había un cadáver tendido en la calle Isabel la Católica. Se trataba del hombre que poco antes él había acompañado al hospital.



Internacionales



Carrera contra reloj para obtener vacuna contra el coronavirus

Hay 70 vacunas contra el coronavirus en desarrollo en todo el mundo, y tres de ellas ya se están probando en ensayos con seres humanos, según reportó la Organización Mundial de la Salud. La más avanzada en el proceso clínico es una vacuna experimental desarrollada por la empresa CanSino Biologics

Inc (que cotiza en la bolsa de Hong Kong) y el Instituto de Biotecnología de Beijing, que ya está en la fase 2. Las otras dos que están siendo probadas en humanos son tratamientos desarrollados separadamente por las farmacéuticas estadounidenses Moderna Inc. e Inovio Pharmaceuticals Inc.

Trump anunció la suspensión del financiamiento de Estados Unidos a la OMS

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció el martes la suspensión del financiamiento de su país a la Organización Mundial de la Salud (OMS), acusándola de encubrir la gravedad del brote de COVID-19 en China antes de que se extendiera por todo el mundo. Trump dijo en una conferencia de prensa que estaba ordenando a su gobierno detener el envío de los fondos, mientras “se realiza una revisión para

evaluar el papel de la OMS en la mala gestión y el encubrimiento de la propagación del coronavirus”. Según Trump, la OMS impidió que hubiera transparencia sobre el brote reportado por primera vez en China en diciembre. Estados Unidos es el mayor financiador de este organismo del sistema de Naciones Unidas, al que otorgó 400 millones de dólares el año pasado.



Tengamos percepción del riesgo

Por: Alejandro Hernández Cepero
Cubano de a pie

Si hay una frase repetida en estos tiempos del nuevo coronavirus es tener percepción del riesgo. En epidemiología un factor de riesgo es toda circunstancia o situación, que aumenta las probabilidades, en una persona, de contraer una enfermedad o cualquier otro problema relacionado con la salud.

También, es la habilidad de detectar, identificar y reaccionar ante una situación determinada y constituye uno de los principales factores a evaluar para reducir las consecuencias. Tiene, además, un importante componente subjetivo contra el cual hay que saber luchar.

Percibir es adelantarse al suceso, a lo que nos puede pasar. Determinar lo que debe ser una amenaza a nuestra seguridad, en este caso a la salud. Es tomar conciencia e interpretar el entorno, incluyendo los riesgos derivados del mismo.

Primer paso para percibir un riesgo como tal es reconocer la situación determinada como amenazante. La información que tengamos de la situación influye positivamente.

En función de lo que sepamos del riesgo, pasaremos de la no percepción a la percepción. Sin embargo, todas las personas no percibimos el peligro de la misma forma y esta es la cuestión determinante.

Lo que falla, específicamente, en Cuba, donde el Estado constantemente falla en las

medidas que debe aplicar para proteger la vida de su pueblo, es el carecer de la suficiente apreciación de las contingencias.

Repetimos la palabra conciencia, porque ella es vital, para actuar en consecuencia con la realidad y cumplir lo orientado por las autoridades cuando somos obligados. El uso del nasobuco nos protege, pero en la medida que sepamos utilizarlo es más eficiente el resguardo.

No se hace una verdadera valoración al traer la mascarilla sanitaria en el cuello y subirla cuando vemos a alguien que nos pueda corregir, tampoco, bajarla para escupir, fumar y soplar la nariz. La contaminación existe si hay mala manipulación.

Resulta increíble la postura irresponsable de algunos al salir a las aceras, jugar dominó, hacer fiestas, sentarse en un quicio a tomar ron, empujados todos de la misma botella o dejar a los niños ir a la calle, o a los mercados, para que nos atiendan rápido, cuando la mejor y única respuesta para nuestra protección es quedarse en casa y evitar los conglomerados, como manera de frenar la propagación del virus.

Digamos como el griego Alejandro Magno: "De la conducta de cada uno, depende el destino de todos".

Les dedico una frase: "Sé como el cactus, adáptate a las circunstancias, sé fuerte y no te olvides de florecer".



Medicinas más escasas en medio de la crisis por coronavirus

Por: Yandi Montesinos Fuentes
Cubano de a pie

La Habana (ICLEP). La farmacia habaneras exhibe niveles de desabastecimiento nunca antes visto, obligando a los ciudadanos a buscar en el mercado negro los medicamentos que necesitan. La ausencia de fármacos importantes, hace que miles de personas tengan que abandonar la cuarentena y deambular por las calles para intentar comprarlos de manera informal.

Ni siquiera por el momento complejo que vive la ciudad, se revierte la ausencia de un considerable grupo de medicamentos. Algunos de primeros auxilios, como la duralgina, paracetamol y aspirina, utilizados comúnmente por la población para combatir el dolor de cabeza, muscular o la fiebre, los que se han convertido en inalcanzables para muchos.

"Llegan a la farmacia por una puerta y salen por la otra. Tienes que ahorrar para cuando necesites algo comprárselo a los revendedores", comenta Juan Solano, residente del municipio Cerro, después de un fallido intento por comprar duralgina.

Así mismo, aquellos con carácter controlado que son indicados para las enfermedades crónicas, aparecen en cantidades reducidas, por lo que son varias las personas que duermen en la cola de la farmacia esperando el carro de la droguería. En este grupo de forma muy puntual se señalan la fluticazona, becloasma, la familia de los pril (captopril, enalapril etc.).

Neyda Rivalta, vecina de la calle Concordia, municipio Centro Habana, dijo haber llegado a la farmacia con su receta de clordiasepóxido, necesario para controlar el estado nervioso de su anciano esposo, y para su sorpresa se le informa que no hay cuando, sin embargo, la otra dependiente tenía en sus manos diez blísteres del medicamento.

"Me puse mal y amenacé con llamar la policía, fue entonces cuando me dijeron que sobaban dos y me los despacharon", relata Rivalta.

De igual manera, Rivas relata que en el reparto hay varias personas conocidas que venden de todo lo que sacan en la farmacia, pero con precios carísimos.

"Para qué tanto cuño en el policlínico si en la farmacia hacen lo que les da la gana y nadie controla nada", refería Marcial Chaviano, quien asegura comprar de todo tipo de medicamento en el mercado negro.



Muchos de los medicamentos son comprados por debajo del telón, en el mercado negro (Foto ICLEP).

Queremos el progreso de su negocio

Contáctenos



Brigada de la construcción

Hacemos toda la obra, con total calidad y garantía de nuestro trabajo

Calle 37 # 183, entre 18 y 20, Calabazar, Boyeros.

Materiales para manicuras

Tenemos todo, o casi todo, lo que usted necesita para su negocio

Calzada de Acosta # 692, entre Juan Delgado y Goicurúa, La Víbora

Vendo mi Ford del 60

Tiene mecánica de Hiunday y tapicería nueva

Calle Apaciega # 471, entre Pasaje C y D, Alberro, Cotorro

Dulces caseros

Los mejores dulces caseros de La Habana

Virtudes 1184, entre Compostela y Caballero, Habana Vieja.



Con sede en La Habana, la Asociación Pro Libertad de Prensa apoya la libertad de prensa y expresión en Cuba, mediante la documentación y denuncia de las agresiones a los periodistas y sus familiares ante los organismos internacionales.

Poder Joven es una campaña gestionada por la Mesa de Diálogo de la Juventud Cubana, con la finalidad de promover el voto Libre y Plural en Cuba



Director: Osniel Carmona Breijo

CONSEJO DE REDACCIÓN:

Teléfono: 58441285

Editor-Redactor: Ismael Lobaina Pimienta

Sede: Almenares S/N entre Independencia y Final, Managua, Arroyo Naranjo.

E-mail: oscareijo82@gmail.com

PERIODISTAS: Katuska Hernández Lara, Yandi Montesinos Fuentes, Rafael Vejerano Cobas, Manuel Moreno Borrego, Iliana Sarmientos Pulido, Kirenía Lemus Collazo, Marilyn Casanueva Lazo, Alejandro Hernández Cepero, Coralia Fumero Valdés, Cirilo Benítez Redondo, Olga Lidia Santiago, Julián Padrón Martell.

Dirección Ejecutiva en Cuba

Director General en Cuba: Alberto Corzo Corzo

Teléfono: 54559398

Director Administrativo: Carlos A. Torres Fleites

Teléfono: 58847643

Director de Capacitación: Pedro L. Hernández Hernández

Teléfono: 54843711

Director General del ICLEP: Normando Hernández

Director Administrativo: Ervin Ibarra

Email: institutocubano@gmail.com

El ICLEP es una organización sin fines de lucro...

su distribución es totalmente gratuita...

Para más información, visítenos en: www.iclep.org